



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/7401

25/03/2020

18063

**AUTOR/A:** MARTÍNEZ FERRO, María Valentina (GP); GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); HOYO JULIÁ, Belén (GP)

#### RESPUESTA:

En relación con la información interesada, se señala que la Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación se ha mantenido en contacto permanente con sus homólogos durante toda la crisis del COVID-19 a los efectos de coordinar la respuesta frente a la crisis. Esta coordinación ha incluido la asistencia por videoconferencia al Consejo de Asuntos Exteriores (CAE) el lunes 23 de marzo, la participación, igualmente vía VTC, en reuniones informales de los Ministros de Asuntos Exteriores y de Cooperación al Desarrollo consagradas a la crisis del COVID-19, como las mantenidas los pasados 3 y 8 de abril, o las conversaciones telefónicas mantenidas con Ministros de otros Estados Miembros y Comisarios de la Unión Europea.

Todos estos contactos han servido para intercambiar información, reiterar la solidaridad europea, discutir sobre la mitigación del impacto socio-económico de la crisis o mejorar la coordinación de la respuesta, alcanzándose acuerdos orientados a:

- reforzar y mejorar la cooperación consular de los Estados Miembros en terceros países, especialmente materia de repatriación de ciudadanos europeos, tanto a través de vuelos comerciales gestionados con las compañías aéreas como mediante el Mecanismo Europeo de Protección Civil,
- reducir las dificultades al tránsito intraeuropeo de nuestros ciudadanos para facilitar su retorno a su respectivo Estado una vez en espacio europeo,
- garantizar la libre circulación de bienes esenciales (alimentación, medicación y equipos médicos en particular) ,
- luchar contra las campañas de desinformación y poner en valor el esfuerzo realizado por la Unión Europea.



En el ámbito de la Cooperación al Desarrollo, la Comisión Europea y los Estados Miembros han acordado coordinar y liderar una agenda internacional multilateral para dar una respuesta global a los retos y daños producidos por la pandemia del COVID-19. Con este objetivo, la Comisión ha presentado la iniciativa “Equipo Europa” (Team Europe”) para coordinar los esfuerzos de cooperación de la Unión Europea y de los Estados Miembros, contribuyendo a los esfuerzos de Naciones Unidas bajo el liderazgo de su Secretario General, Antonio Guterres.

Madrid, 24 de abril de 2020